

BASURTO, Jorge y CUEVAS, Aurelio, *El fin del proyecto nacionalista revolucionario*, México, UNAM, Instituto de Investigaciones Sociales, 1992, 145 pp.

El libro en cuestión es el resultado de los trabajos de un grupo de académicos que analizan desde distintos ángulos aquellos acontecimientos socio-político-jurídicos que trajeron como resultado el fin del llamado "nacionalismo revolucionario", después del sexenio del general Lázaro Cárdenas.

Las ideas sustentadas por los diversos investigadores parten de la afirmación de Jorge Basurto cuando señala:

La Revolución de 1910 se hizo para remediar tal situación, (se refiere a la situación en que se encontraban las grandes masas de campesinos y trabajadores) y de ella surgió un proyecto que tuvo como fundamento un cuerpo de postulados a los que se ha convenido en llamar "revolucionarios", que se condimentó con una ideología o postura nacionalista; en la práctica, se trató de un régimen populista.

Partiendo de este marco de ideas podemos encontrar temas tan variados como: "El Final Ideológico de la Revolución" de Enrique Suárez Gaona, "Presidencialismo y Sistema Político del Partido Dominante" de Jesús Aurelio Cuevas Díaz, "Razón de Estado y Crisis del Derecho Laboral" de Néstor de Buen, "Las Etnias en la Construcción Nacional de México" de Óscar Uribe-Villegas, y "Estado, Sociedad e Iglesia en el Momento Actual de México" de Manuel Olimón Nolasco, por citar algunas de las materias desarrolladas que, como se puede ver por el simple título de cada una de ellas resultan ser asuntos no solamente actuales sino que están ligados con la situación por la que atraviesa México en nuestros días.

Estos temas-conferencia, sustentados por sus autores, son objeto de diversos comentarios hechos por especialistas de cada una de las diversas materias tratadas; por lo cual considero muy recomendable esta obra, ya que presenta aquellos problemas socio-político-jurídicos claves, para poder analizar los problemas por los que estamos atravesando.